

L'institution du développement durable en champ de significations. Contribution à l'utilisation de la logique naturelle en sociologie de la culture.

Aurélien Allouche – Laboratoire Méditerranéen de Sociologie, Université d'Aix-Marseille

Abstract

This paper aims to present a contribution to the sociological use of textual analysis methods based on natural logic, by referring to the fieldwork of empirical studies of argumentative uses of environmental topics in the institutional design of the concept of sustainable development. The author analyzed one text taken from the Brundtland Report, and contends that the above-mentioned methods can be used to shed light on tacit forms of reasoning and argumentation procedures at work in the establishment of the sustainable development as an autonomous field of meanings.

Keywords

Natural logic, Argumentation, Sustainable development, Sociology, Institutionalization of concepts.

Résumé

Le but de cet article est de présenter une contribution à l'utilisation, par la sociologie, des méthodes d'analyse textuelle fondées sur la théorie de la logique naturelle en prenant pour cadre l'étude empirique des usages argumentatifs de la thématique environnementale dans la construction institutionnelle du développement durable. À partir de l'analyse d'un texte issu du Rapport Brundtland, il tente de montrer comment ces méthodologies peuvent servir à éclairer des formes de raisonnements tacites et des procédures argumentatives à l'œuvre dans la constitution du développement durable en un champ de significations autonomes.

Mots-clés

Logique naturelle, argumentation, développement durable, sociologie, institutionnalisation des concepts.